

BAB IV

ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP PERNIKAHAN DALAM MASA IDDAH PADA MASYARAKAT DAYAK BAKUMPAI DESA MUARA BUMBAN KECAMATAN MURUNG KABUPATEN MURUNG RAYA KALIMANTAN TENGAH

A. Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pernikahan Dalam Masa Iddah Pada Masyarakat Dayak Bakumpai Desa Muara Bumban Kecamatan Murung Kabupaten Murung Raya Kalimantan Tengah.

Islam mensyariatkan perkawinan untuk memenuhi tuntutan hajat tabiat kemanusiaan, berhubungan antara laki-laki dan perempuan dalam rangka mewujudkan suatu keluarga yang bahagia dengan dasar cinta dan kasih sayang untuk memperoleh keturunan yang sah dalam masyarakat dengan mengikuti ketentuan-ketentuan yang diatur syari'ah.

Sebagai firman Allah dalam Surat Ar_Rum: 21:

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ
مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴿٢١﴾

“Dan diantara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah dia menciptakan isteri-isteri dari jenismu sendiri supaya kamu cenderung merasa tenteram kepada keduanya dan dijadikannya diantara kamu rasa dan kasih sayang sesungguhnya

sudah seharusnya demikian untuk menghindari perzinahan selanjutnya, dan pada kasus tersebut pemerintah desa juga berada dibawah ancaman sehingga harus melakukan prosesi pernikahan tersebut.

Hal ini menunjukkan bahwa perceraian tanpa *'iddah* tidak dikenal dalam Islam maupun hukum positif, karena keduanya mempunyai aturan jelas tentang masalah ini, UU Perkawinan mengatur masalah *'iddah* yang dikenal kini dengan "waktu tunggu" dalam pasal 11 yang kemudian dijelaskan dalam PP No. 9 Tahun 1975 Pasal 153 ayat (2) point b bahwa perkawinan yang putus akibat perceraian, maka waktu tunggu bagi yang masih haid ditetapkan 3 (tiga) kali suci dengan sekurang-kurangnya 90 (Sembilan puluh) hari. Wanita yang dicerai dan masih dalam waktu tunggu mempunyai hak untuk dirujuk' kembali jika suami menginginkannya, jika statusnya masih sebagai isteri dan tidak boleh dilamar oleh pihak lain, sehingga pernikahan yang dilakukan pada waktu tunggu atau masa *'iddah* haram hukumnya dan sama saja tidak pernah terjadi pernikahan.

Pernikahan yang dilaksanakan pada fenomena tersebut secara kasat mata dianggap telah menyelamatkan dan menghindari perzinahan tetapi justru malah sebaliknya, secara tidak langsung telah melestarikan perzinahan itu kembali, menurut kacamata Islam memandang fenomena tersebut, tidak pernah terjadi pernikahan karena status wanita masih dalam waktu tunggu atau masa *'iddah*.

Fenomena perceraian yang terjadi di tengah-tengah masyarakat Dayak Bakumpai Desa Muara Bumban dengan bentuk manyarahan, baik yang

dilanjutkan dengan pernikahan kembali setelah perceraian itu ataupun tidak, sudah menjadi aturan dan hukum yang berlaku secara turun temurun dari tetua masyarakat setempat dan tidak pernah terjadi pertentangan pendapat maupun gejala baik dari dalam maupun luar. Hukum ini tidak hanya berlaku khusus di Desa Muara Bumban saja namun juga berlaku di beberapa Desa di sekitarnya.

Pemerintah dalam hal ini Pengadilan Agama hanya terjangkau oleh warga perkotaan, sementara untuk sampai ke pelosok desa seperti Desa Muara Bumban belum pernah terjadi. Disamping belum tersedianya dana bagi aparat Pengadilan Agama untuk menjangkau sampai ke pelosok desa juga kepedulian warga masyarakat Dayak Bakumpai desa Muara Bumban masih sangat kurang terhadap pentingnya masalah perceraian melalui lembaga formal dan kurangnya pengetahuan agama tentang aturan pernikahan sesuai ketentuan Islam atau aturan negara, hal ini juga di dukung dengan minimnya ajaran keagamaan yang diterima di Desa tersebut dan sebagai masyarakat tidak mempunyai latar belakang pendidikan yang memadai.

Terhadap fenomena perceraian dan pernikahan yang terjadi di Desa Muara Bumban seperti belum tersentuh dan teradvokasi baik secara hukum formal maupun penyuluhan dalam bentuk sosialisasi ajaran Islam, karena memang fenomena tersebut hanya sampai di tangan pemerintah Desa dan tetua masyarakat, kemudian diselesaikan dengan musyawarah dan kekeluargaan, keputusannya merupakan aturan yang sah dan menjadi hukum yang dipakai oleh warga masyarakat Dayak Bakumpai Desa Muara Bumban. Dalam fenomena

tersebut pemerintah harus lebih intensif dalam memberikan penyuluhan dan pendidikan sejak dini tentang ajaran agama Islam terutama hukum Islam.

B. Solusi Permasalahan Menurut Hukum Islam

Penjelasan di atas dalam perspektif hukum Islam sudah jelas tentang keharaman pernikahan yang dilakukan dalam masa 'iddah seperti dalam kasus yang dipaparkan dalam bab 3. Juhur ulama yang pandangannya bertebaran dalam kitab-kitab fikih dan undang-undang Perkawinan serta KHI yang menjadi rujukan hukum Islam di Pengadilan Agama di Indonesia juga secara tegas melarang pernikahan seperti itu dengan dalil yang kuat serta hikmah yang terkandung di dalamnya.

Alasan geografis dan sosiologis yang menjadi latarbelakang pernikahan dalam masa 'iddah sebagaimana kasus yang diteliti dalam skripsi ini dapat dicarikan solusi berupa upaya serius pemerintah untuk memaksimalkan perberdayaan pelaksanaan undang-undang yang berlaku di segenap wilayah NKRI. Di samping itu, pembelajaran hukum dan advokasi hukum Islam sangat perlu digalakkan. Tanpa upaya serius seperti ini, kasus serupa akan terus bermunculan akibat dari ketidaktahuan masyarakat akan hukum dan ketidakberdayaannya melakukan akses ketetapan hukum dari lembaga yang berwenang.

Sementara itu, dari sisi hukum Islam, solusi tercepatnya adalah pembatalan pernikahan oleh tokoh agama setempat untuk kemudian dilaporkan

